

広島市議会議員
母谷たつのり

- 定例会
- 予算特別委員会
- 喫煙室整備費削除



謹啓

例年になく厳しかった冬に別れを告げ、やっと春の訪れを実感できる暖かさを感じるようになりました。

広島地方ではソメイヨシノの開花が大幅に遅れ、一日千秋の思いで待ち望んでいましたが、やっと満開になった花びらを見て喜びに浸っています。

さて、政権交代後の政府・民主党について落胆を隠し切れない人も多いと思います。外交、防衛、経済など国家としての重要な政策が脅かされ、米国、中国、韓国、北朝鮮などにつけ入る隙を与えていました。また、東日本大震災の復旧・復興への対応は、砂を噛むような苛立ちを覚えた人も少なくないことでしょう。

最近では、税と社会保障の一体改革のために行なう消費税増税や電力需要に対する原子力発電の再稼動は、その必要性とプロセスが国民には解り難いため、さらに丁寧な説明が求められています。

‘09年の衆院総選挙で訴えたマニフェストが、絵空事であったことを悔やんでも今となっては手遅れです。しかし、そのことを批判するよりも近年、我が国は経験したことのない社会構造の変化、自然現象の猛威に見舞われ、大きな渦に引き込まれています。今後、日本が持続可能な国家として存続するために、我々が今なすべきことは何なのかを真剣に考える瀬戸際にきていると思います。

晴れ渡った青い空と新緑の匂いを乗せた薰風に出会う日ももうすぐです。皆様のご健勝、ご多幸を心よりお祈りしています。

謹白

定例会<平成24年2月14日～3月22日>

平成24年第1回広島市議会定例会は、2月14日召集され、3月22日までの38日間を予定して行なわれました。まず最初に、平成23年度一般会計補正予算、特別会計補正予算案7件の72億7,157万円等が2月24日までに原案通り可決されました。

また、この日の本会議では、新年度予算案を審議する予算特別委員会が設置され、私は委員長に指名されました。2月28日から本格的な審査と議論が始まりました。

ところが、平成11年度に広島市が発注した「石内地区仮置地内土砂撤去その他工事(その6)」の損害賠償請求事件及び不当利得返還等請求事件(民事)に関し、広島地方裁判所は原告の請求をいずれも棄却する判決を言い渡したことにより、広島市は控訴するという判断を下したため、予算審査日程を変更



第一回定例会最終日の予算特別委員長報告

して急遽本会議を開くという異例の措置が行なわれる一幕もありました。定例会最終日の本会議では予算特別委員会の結論と同様に修正案を可決して閉会しました。

あなたの声を聞かせてくださいいい汗流そう! いい笑顔つくろう!

母谷たつのり

私が直接
ご返事します

ホットライン

ご意見
ご要望は

TEL.929-9002 info@motani.jp



予算特別委員会

予算特別委員会は、2月28日から3月21日まで行なわれ、議論の対象となった主なものは、次のとおりです。

《文教関係》武道の必修化、AEDの導入、ひろしま型カリキュラム、学校の適正配置など

《厚生関係》がん検診、受動喫煙、保育園整備、うつ病・自殺対策、発達障害など

《消防・上下水道関係》老朽管対策、災害・防災対策、汚泥処理、未利用地など

《建設関係》自転車都市づくり、旧市民球場、観光振興、西飛行場、大学本部跡地活用など

《経済・環境関係》ゴミ処理、全国菓子博覧会、有害鳥獣対策、ガレキ処理など

《総務関係》入札制度、区役所機能強化、財政運営、被爆体験、旧日銀活用など

《総括質疑》広島ヘリポート、組織強化、旧市民球場活用、受動喫煙、西風新都整備など

予算特別委員会には、平成24年度一般会計予算案をはじめ23本の予算案、32本の条例改正案、その他の議案6本を合わせた61本の付託議案が提出されました。松井市長にとっては、初めての予算編成であり、初めての予算審査でした。

最初は、慎重と緊張が交錯し、戸惑いがあったのかもしれません、終盤は積極的に発言し、議会内での好感度がアップしていました。

予算審査は市長、副市長など市幹部が出席の下、審査項目を6常任委員会ごとに分けて、議長を除く全議員で構成され、連日、活発な論戦が交わされました。今後の市政運営において、参考、ヒントになることが多々あったのではないかと思います。

予算特別委員会の最終日、21日には委員会としての討論・採決が行なわれました。

当日は、①ひろしまヘリポートの整備負担金の削除、②喫煙室設置経費等の削除、③広島駅自由通路整備事業、広島駅南口広場整備事業等の削除を求める修正案3本が3会派から提出され、②の予算を削除する修正案を賛成多数で可決しましたが、①、③は否決されました。



予算特別委員会（文教関係で答弁する松井一實市長）

喫煙室整備費削除

今議会で注目を集めたのは、議会棟喫煙室の整備費についてです。この整備費については、上記②のとおり修正案が提出され、可決されました。もともと健康増進法の制定や受動喫煙の及ぼす健康被害については、議会内での議論が進み、分煙を推進するという観点から1階ロビーに喫煙コーナーが設置されていました。こうしたことから昨年秋の議会改革推進会議（各会派の代表者で構成）では、この喫煙室をさらに改修することを決定していました。

ところが、今春になって県医師会などの要望書が市議会に提出され、様子が変化してきました。今日、「公共の場における禁煙」は時代の潮流として常識化しており、行政棟ではすでに庁内禁煙となっ

ていました。（ただし、市役所屋上と4Fテラスは喫煙可能）したがって、採決前には議会棟の禁煙化に向けた動きは既に大勢を占めていましたが、手続きやルール無視のやり方は、今後の議会運営に重大な影響を及ぼすことになると判断し、私は警鐘の意味を込めて修正案に反対しました。

各会派の代表者が出席し、公式な協議の場で決定したことを手続き省略で突然、ひっくり返すというやり方は議会内のルールに反する行為です。

私は非喫煙者ですが、秩序の乱れ、ルール無視という横暴が議会内で行なわれたことへの怒りと失望感は否めない気持ちで一杯です。

Challenge 21

母谷たつのり事務所

〒731-5114 広島市佐伯区美鈴が丘西5丁目17番12号 TEL.929-9002 FAX.927-7080

広島市議会ホームページ

検索

検索してね！

<http://www.city.hiroshima.lg.jp/gikai/>

市議会 TEL.504-2227
FAX.249-4010

E-mail info@motani.jp

母谷たつのりホームページ

検索

<http://www.motani.jp>



「明るく、元気で、魅力ある広島」の実現！